



Sr Aideen O'Connor RIP

1^{er} janvier 1937 – 1^{er} novembre 2024

Messe de requiem : *Chapelle du couvent mariste, 4 novembre 2024*

Célébrant – Fr Brian Lawless PP
Concélébrant Fr Patsy Carolyn OMI
Fr Kevin O'Conor OMI
Fr Liam Griffin OMI
Fr Michael Morrissey OMI

Sr Aideen, Nuala pour sa famille, était née le premier jour de l'an 1937 à Mantua, dans le comté de Roscommon, la terre de ses parents, Mordachy et Mary Anne O'Connor. Elle faisait partie d'une fratrie de sept enfants, quatre garçons et trois filles. La famille vit une grande douleur quand les parents meurent laissant de jeunes enfants : Aideen n'avait que trois ans et Joe, le benjamin, onze mois. Leur oncle et leur tante étaient chargés de les élever. Le petit Joe fut placé chez une tante à Derry où il grandit et devint prêtre dans ce diocèse. Mère Justine, du couvent mariste de Carrick on Shannon, fut consultée et accepta d'accueillir les trois filles dans son pensionnat. Les sœurs Colman et Rosarii prirent bien soin d'Aideen, qui avait cinq ans à l'époque et qui a toujours gardé de bons souvenirs d'elles.

Les filles commencent ainsi à fréquenter l'école primaire et plus tard l'école secondaire de Carrick. Aideen passe son diplôme (*Leaving Cert*) en juin 1954 et entre au noviciat en septembre suivant. Elle fait sa profession en 1956, puis enseigne pendant un an à Tubbercurry. Sa formation a été dès le début entièrement mariste. À cette époque, les Sœurs Maristes s'apprêtaient à ouvrir une école à Dublin et quelques sœurs obtinrent des places au Carysfort Training College pour se préparer à cette entreprise. Sr Aideen faisait partie du groupe. La nouvelle école est ouverte à Clogher Road, à Dublin en 1959. Le groupe de huit sœurs déménage à Cambridge Terrace. Aideen a enseigné dans cette école pendant vingt-quatre ans. Par la suite, elle parlera souvent des difficultés liées aux nouveaux départs.

En 1983, elle est nommée directrice de l'école de Carrick on Shannon. C'était un grand changement pour elle, mais elle fait la transition avec succès et occupera ce poste jusqu'à sa retraite en 1997. Elle était connue pour l'attention qu'elle portait aux enfants et pour ses relations justes et équitables avec le personnel et les parents. Elle a laissé une école bien organisée. Avant de changer de ministère, elle prend une année sabbatique aux États-Unis, de 1997 à 1998. Elle y suit des cours de théologie, de développement humain et de recherche moderne. C'est à cette époque que sa sœur Rita est décédée, et cette mort soudaine a été un grand choc pour toute la famille. Ayant terminé ses études, Aideen est prête à assumer un ministère à Bray, où les sœurs s'occupent d'éducation et de travail paroissial. Pendant dix-neuf ans, elle a formé la chorale, joué de l'orgue, assuré le

secrétariat de la paroisse et formé les servants d'autel, tout en remplissant ses charges au sein de la communauté mariste.

Quand le temps est venu de quitter le ministère à Bray, les sœurs Donal et Aideen retournent à Sundrive Road. Après une si longue absence Aideen trouve l'endroit étrange, tant il avait changé depuis son séjour. Elle s'installe bien dans la communauté. Elle souffre d'arthrite et trouve le courage de subir une arthroplastie du genou, qui est un succès. Elle faisait une petite promenade tous les jours et regardait la télévision, en particulier les programmes sur la nature.

En mars, Aideen a été atteinte d'une maladie semblable à une grippe. Les antibiotiques ne fonctionnant pas, Sr Ann l'a emmenée à l'hôpital St James où elle est diagnostiquée en phase terminale. En juillet, elle a été transférée à l'hospice Our Lady, à Harold's Cross, où elle a reçu des soins particuliers, pour qu'elle se sente à l'aise et qu'elle ne souffre pas. On l'emmenait souvent à la messe. Les sœurs lui rendaient visite tous les jours. Elle a été réconciliée et paisible jusqu'à la fin. Sa mort est survenue soudainement alors que les infirmières s'occupaient d'elle, le matin du 1^{er} novembre 2024. Elle a rendu paisiblement son dernier soupir.

La messe funéraire de Sr Aideen a été célébrée dans la chapelle du couvent à Sundrive Road, suivie de son enterrement dans le cimetière mariste du couvent à Carrick on Shannon. Le nombre de personnes qui ont assisté à la messe, venant de la paroisse de Bray et de la paroisse de Sundrive Road, et des enseignants retraités de l'école de Clogher Road, montre à quel point Sr Aideen s'était bien insérée dans chaque communauté dans laquelle elle travaillait. À Carrick on Shannon, la population locale a attendu et assisté à l'enterrement.

Que Sr Aideen puisse maintenant louer Dieu avec Marie, la Sainte Mère de Dieu, et avec les anges et les saints. Qu'elle s'unisse au chant du chœur céleste comme elle l'a fait avec tant de douceur sur terre.

« Chantez au Seigneur un chant nouveau, car il a fait des merveilles ;
par son bras très saint, par sa main puissante, il s'est assuré la victoire...
la terre tout entière a vu la victoire de notre Dieu. »(Ps 98)

